
Homélie du 27ème dimanche ordinaire 6 octobre 2024 
 

« Il n'est pas bon que l'homme soit seul... » 
 

Lors des mariages de cet été, cette phrase m'est revenue bien souvent. Des jeunes ou des moins jeunes 
se promettent fidélité et amour pour toujours. Et je suis toujours admiratif devant cette foi en l'avenir. 
Se promettre fidélité pour toujours, en ces temps de doute et de remise en cause de tant de principes, 
semble un gageure et pourtant notre vie n'est-elle pas toujours constellée de prises de risques ? Et 
dans cet amour né entre deux être je veux voir la main de Dieu, l'amour de Dieu qui a fait l'homme et 
la femme pour aimer et se donner l'un à l'autre. 
 

« Il n'est pas bon que l'homme soit seul » Notre diocèse a été très secoué par le départ du ministère 
de deux prêtres. Ils sont partis en faisant part à tous de leur décision de rejoindre celles qu'ils aimaient. 
Bien sûr ce fut un tsunami pour beaucoup de ceux qui les connaissaient, qui ont travaillé avec eux. 
En même temps on peut saluer l'honnêteté de leur démarche et nous souhaitons qu'ls restent membres 
actifs de l'Église. Pour avoir travaillé 12 ans dans l'accueil des séminaristes au séminaire d'Orléans, 
et en vivant depuis de nombreuses années de ce célibat consacré, je me dis qu'il faut une bonne dose 
de foi, d'amour, d'espérance pour miser toute sa vie sur Jésus. Il faut faire un choix lucide, éclairé 
pour promettre cette fidélité. Car cet homme qui va promettre de vivre dans un célibat consacré au 
Seigneur et aux autres est d'abord un homme avec un cœur, avec ce qui fait en lui toute l'humanité. Il 
a besoin de s'épanouir comme tout homme. Le choix de servir le Seigneur toute sa vie durant, est un 
choix radical qui engage toute la personne. Et je crois que ce choix engage aussi toute l'Église que 
nous formons. 
 

Frères et sœurs dans le Christ, les « oui » que nous disons les uns et les autres sont les gages de la 
fidélité de chacun de nous. Ma fidélité aide la fidélité de mon voisin, de mes proches comme de toute 
l'Église. Votre fidélité dans le mariage supporte, dans le bon sens du mot, notre fidélité dans le 
ministère ou la vie religieuse. Nous sommes engagés ensemble dans ce grand bateau de l'Église du 
Christ pour nous porter les uns les autres. Notre union est notre force. Nous avons besoin de vous 
comme vous avez besoin de nous... Votre fidélité porte la nôtre et, je l'espère, la nôtre porte la vôtre. 
À chacun il est donné de tracer sa route, mais en communion les uns avec les autres. 
 

Jésus, une fois de plus, nous donne un exemple à suivre, celui de l'enfant. « Celui qui n'accueille pas 
le royaume de Dieu à la manière d'un enfant n'y entrera pas » dit le Seigneur. L'enfant fait confiance 
pleinement. Il s'en remet à ceux qui l'ont fait naître, à ceux qui l'aiment, à ceux qui prennent soin de 
lui. Dieu, dans son amour de Père, aime chacun de nous avec ce qui fait notre personnalité propre. 
Dieu sait mieux que quiconque qui nous sommes et ce dont nous avons besoin. Encore faut-il que nous 
sachions le lui demander. Il est toujours fidèle à nous et en Jésus-Christ il a fait de chacun une fille, un 
fils, un enfant bien-aimé. Notre fidélité, nous la confions au Père, lui qui a été fidèle à ses créatures en 
donnant son propre Fils. Cette fidélité à ses enfants traverse tous les âges et tous les continents. Nous 
sommes aimés de Dieu et cet amour fait de nous des êtres aimants. 
 

Nous avons entendu le récit de la Genèse, récit imagé certes, mais qui dit bien le sens de cet amour 
humain. « L'homme dit alors : voici l'os de mes os et la chair de ma chair ! » L'homme et la femme 
créés par Dieu ne font plus qu'un et leur amour est éternel. Dieu bénit cet amour. Il vient de Lui et il 
illumine la vie de l'homme et de la femme. L'Église est heureuse d'honorer ce don que Dieu fait à 
l'humanité. Il est signe de l'amour que Jésus est venu révéler à tous les hommes et femmes de tous les 
temps. 
 

Reprenons le refrain du psaume d'aujourd'hui : « Que le Seigneur nous bénisse tous les jours de notre 
vie ! » Qu'est-il de plus beau que bénir le Seigneur en tout temps pour les merveilles qu'il fait au 
milieu de nous ! Que cette bénédiction descende sur nous, sur les couples, sur nos familles, sur les 
consacrés et qu'elle transforme nos pauvres vies en un « Je t'aime » pour toujours. AMEN ! 
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